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令和４年 11 月平戸市教育委員会定例会議事録 

 

日  時 令和４年 11 月 18 日(金) 午後１時 30 分開会 午後２時 45 分閉会 

場  所 教育委員会応接室 

出席委員 
宮﨑トシ子委員、岡康則委員、氏田裕也委員、田中まきこ委員 

松永靖教育長 

出 席 者 
鴨川教育次長、永田理事兼学校教育課長、田中教育総務課長 

赤木生涯学習課長、今村文化交流課長 

 

委員名 質疑等 

 

教育次長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

（日程第１ 開会） 

ただ今から、令和４年 11 月平戸市教育委員会定例会を開催させていただ

きます。 

それでは、平戸市教育委員会会議規則の規定により、教育長が議長とし

て会議の進行をよろしくお願いいたします。 

 

皆さまこんにちは。 

10 月 31 日、11 月 1 日に長崎市で開催された市町村教育委員研究協議会

は、大変お疲れさまでした。私にとっては、全国の様子が分かりとても有

意義な会でした。 

また、各地域では、文化祭が催され、３年ぶりの賑わいを見せているよ

うです。私は、13 日に、平戸南部地区の奥平戸文化祭に顔を出してきまし

た。お年寄りの方々の元気な姿を見ながら、支えてくれている若者の頑張

りをこれからも期待したいと思いました。 

さて、宮﨑教育委員さんが本日をもって任期満了により退任となります。

市長への退任あいさつ等も控えていますので、早め早めに進行していきた

いと思いますのでご協力をよろしくお願いいたします。 

それでは、日程に従い議事を進行します。 

 

（日程第２ 議事録署名委員の指名について） 

日程第２ 議事録署名委員の指名についてですが、平戸市教育委員会会

議規則第 16 条第２項の規定に基づき、11 月定例会の議事録署名委員に岡

委員、氏田委員を指名いたします。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

（日程第３ 議事録の承認について） 

日程第３ 議事録の承認につきましては、10 月定例会の議事録について

事前に送付しておりましたので、ご確認いただいていると思います。何か

ご不明な点等ございませんか。 
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教育長 

 

 

 

 

異議がございませんので、10 月定例会の議事録については、承認するこ

とといたします。 

 

（日程第４ 教育長職務代理者の指名について） 

日程第４ 教育長職務代理者の指名ですが、教育長職務代理者は、地方

教育行政の組織及び運営に関する法律第 13 条第２項において、「教育長に

事故があるとき、又は教育長が欠けたときは、あらかじめその指名する委

員がその職務を行う。」と定められております。 

現在、「宮﨑トシ子委員」が職務代理者でありますが、任期が本日 11 月

18 日までとなっておりますので、次の教育長職務代理者を決める必要があ

ります。 

教育長の私から「岡康則委員」を指名させていただきたいと思います。 

これに、ご異議ないでしょうか。 

（異議なしという声） 

 

それでは、「岡康則委員」を、教育長職務代理者に指名させていただきま

す。岡委員、どうぞよろしくお願いいたしします。 

 

（日程第５ 教育長の報告について） 

 次に、日程第５ 教育長報告です。 

主なものについて報告します。10 月 25 日、要保護児童対策地域協議会

代表者会に出席しました。29 日は「教育県長崎」振興大会平戸大会が開催

され、地域ぐるみでの子育てについて、平戸市の教育委員の皆さんがまと

まっているなどとお褒めの言葉をいただきました。10 月 31 日、11 月１日

は、文部科学省主催による市町村教育委員会研究協議会に出席しました。 

11 月５日は、イングリッシュ・パフォーマンスコンテスト、９日、10 日

は、Ｂ＆Ｇ全国教育長会議に出席しました。全国の教育長と貴重な意見交

換ができ有意義なものでした。16日は市指定研究校発表会に出席しました。 

今後の予定ですが、11 月 28 日、大学と連携した外国語活動発表会が開

催されます。12 月５日から 12 月市議会定例会が開催される予定です 

以上、報告させていただきます。 

 

 10 月 25 日に開催された要保護児童対策地域協議会とは、どんな内容の

協議会でしょうか。 

 

要保護児童対策地域協議会とは、虐待を受けている子どもをはじめとす

る要保護児童の早期発見やその適切な保護などについて、関係機関との円

滑な連携・協力の確保を図るため、児童福祉法第 25 条の２第１項の規定に

基づき設置しているもので、要保護児童、その保護者の情報や適切な保護、

適切な支援を図るために関する必要な情報の交換を行いながら支援の内容
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に関して協議するものです。 

協議会の構成員は、関係機関、関係団体及び児童福祉に関連する職務に

従事する者その他関係者で、長崎地方法務局平戸支局、佐世保児童相談所、 

平戸警察署、福祉部福祉課、こども未来課、平戸市教育委員会、市内公立

保育所や認定こども園、市内小中学校、平戸人権擁護委員協議会の代表、

主任児童委員の代表、平戸市医師会などから推薦された方となっています。 

 

（日程第６ その他） 

 次に、日程第６ その他の１のその他の報告に移ります。 

 (1) 共催・後援等について、事務局の説明を求めます。 

 

学校教育課所管の後援１件について、ご説明させていただきます。 

 以下、説明省略 

 

生涯学習課所管の後援６件について、ご説明させていただきます。 

 以下、説明省略 

 

事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があ

ればお願いいたします。 

 

平戸市総合運動公園ライフカントリーの主催事業は、この４事業だけな

のですか。年間通じてもっと利用されているような印象がありますが。 

 

今回の後援依頼は、振興公社主催の事業のみの申請であって、各種団体

等の主催による競技大会や練習など数多く利用されています。 

 

キッズマネースクールのなかよし校の後援依頼の事業は、今回は子育て

世代の親が対象になるみたいですが、後援については、教育委員会だけで

はなくて、ＰＴＡなども後援したほうがいいように思えますよね。 

 

それでは、後援依頼について、専決の１件、今後実施予定などの６件に

ついて、全て承認といたします。 

 

次に、(2) 各課長報告について、教育総務課から順番に説明をお願い

します。 

 

実績報告です。10 月 25 日、令和５年度の予算を検討する学校予算委員

会が開催されました。31 日から 11 月１日は、市町村教育委員会研究協議

会に出席しました。10 日は来年度から計画期間となっている総合計画後期

基本計画の策定のために協議をしている総合計画審議会部会、16 日はＩＣ
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Ｔ教育の市指定研究校発表会を志々伎小学校に出席しました。 

今後の予定ですが、12 月 20 日、令和４年度教育委員会表彰・スポーツ

表彰・生涯学習まちづくり表彰選考会を予定しています。以上です。 

 

まず、実績報告です。10 月 29 日は英検ジュニア２回目を実施し 23 名の

参加でした。11 月５日はイングリッシュ・パフォーマンスコンテストを実

施し、今年度は暗唱大会ではなく、教科書の内容を基に、自分の考えや伝

えたいことを発信する形式で行いました。約 100 名の入場者数でした。10

日は県中総体駅伝大会が男女各 32 チームの参加で開催され、本市からは男

女各２チームが参加し、中位以降の成績ではありましたが、昨年度より良

い成績となっています。 

16日はＩＣＴ教育の市指定研究校である志々伎小学校において発表会が

ありました。これまでの研究の成果や課題、授業での様々な活用法につい

て積極的な協議が行われました。授業改善を図るためのＩＣＴ活用の推進

という研究指定校の目的を十分果たしたと捉えています。 

今後の予定ですが、11 月 28 日は県指定による大学と連携した外国語活

動発表会が開催され、県内各校から参加予定で、コミュニケーションを大

事にした授業改善について発表されます。12 月２日は教育支援委員会が開

催されます。以上です。 

 

まず、実績報告です。11 月５日ひらど市民大学を Web 開催し、10 名の参

加でした。７日、８日は、県社会教育研究大会、10 日、11 日は、県下少年

センター職員・補導委員合同研修会に出席しました。11 日は、平戸・松浦

地区人権教育研究大会が開催され約 100 名の参加でした。 

12、13 日には県民体育大会が諫早市を中心に開催され、平戸市からは 16

競技 281 人が参加しました。陸上競技走り幅跳び男子 40～44 歳の部と水泳

25ｍ平泳ぎ男子 60 歳以上の部は大会新記録で優勝と素晴らしい成績を残

しています。15 日は、兵庫県三木市議会からの複合施設の視察を未来創造

館で受け入れました。 

今後の予定ですが、11 月 26 日ひらど市民大学を開催予定です。12 月 20

日は、令和４年度教育委員会表彰・スポーツ表彰・生涯学習まちづくり表

彰選考会に出席予定です。以上です。 

 

まず、実績報告です。10 月 29 日から 12 月 11 日まで勝田深氷・伊東深

水・滝島十六の美術展を平戸オランダ商館で開催しています。 

11 月１日、平戸のジャンガラを含む風流踊がユネスコ無形文化遺産登

録について審査が行われています。30 日に政府間委員会において決定す

る予定です。 

３日は市美術展覧会表彰式を行い、12 日から各地区会場で展示を行いま

す。また、平戸文化まつりが３年ぶりに開催されました。 
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６日はシンポジウム「キリシタンと日本」が生月町開発総同センターで

開催され、貴重な報告等がされました。７日は、令和７年度開催予定の第

40 回国民文化祭、第 25 回全国障害者芸術・文化祭長崎県実行委員会設立

総会が行われました。 

16日、市長がヴァチカンに世界遺産である春日の棚田米を献上しました。

ローマ法王にも届ける予定です。14 日はひらんの風コンサートが３年ぶり

に開催されました。 

今後の予定ですが、12 月 19 日、20 日、五島市において県世界遺産学術

委員会に出席予定です。23 日は、向井山朋子さんによるＳＡＤＯコンサー

トが平戸オランダ商館において開催されます。以上です。 

 

報告が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願

いいたします。 

 

質問ではなく感想ですが、シンポジウム「キリシタンと日本」に参加し

て、生月壱部と生月山田のかくれキリシタン信者によるオラショに大変感

動しました。最後まで席を立つ方がほとんどいなくて充実した時間でした。 

 

非常に貴重なシンポジウムだったと私も思います。オラショは後継者不

足が課題となっていますが、今回、山田かくれキリシタン信者に後継者が

誕生し、３世代揃ってのオラショの披露がされ、大変貴重な瞬間だったの

ではないかと思います。 

 

最近は、文化財の活用のことをよく言われますが、文化財の継承が重要

だと考えます。 

 

平戸のジャンガラが、風流踊としてユネスコ無形文化遺産に登録され

た場合、市としての支援は何か特別に検討されているのでしょうか。地

元の保存会は、大変ご苦労をされて継承している状況だと思います。 

 

ユネスコ無形文化遺産に登録後に特別な支援は考えていませんが、保存

会の運営や用具に対する支援は、これまでどおり引き続き支援していきた

いと考えています。 

 

新型コロナウイルス感染症の影響もあり、さらに継承するのが厳しくな

っていると思われますので、支援をお願いします。 

 

田平地区では、荻田浮立を久しぶりに実施しますが、これも例外ではな

く継承が難しくなっています。田平まちづくり運営協議会と連携をしなが

ら継承に努めていきたいと考えています。 
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荻田浮立は、ユネスコ無形文化遺産登録予定の風流踊には入らないので

すね。 

 

風流踊ではありません。 

 

 

続きまして、(3)教育次長報告をお願いします。 

 

11 月 11 日に行われた 11 月平戸市議会臨時会について、報告させていた

だきます。 

11 月市議会臨時会は、新型コロナウイルス感染症対策地方創生臨時交付

金及び電気・ガス・食料品等価格高騰緊急支援事業補助金の交付に伴い、

その支援事業に関し、審議され、原案のとおり可決されました。 

新型コロナウイルス感染症対策地方創生臨時交付金に関連する事業で

は、エネルギー・食料品価格等の物価高騰の影響を受けた市内各事業者に

対し支援を行うもので補助金の総額で 234,465 千円、電気・ガス・食料品

等価格高騰緊急支援事業補助金に関連する事業では、電力・ガス・食料品

等の価格高騰による負担増を踏まえ、特に家計への影響が大きい低所得世

帯（住民税非課税世帯等）に対する給付金として１世帯当たり５万円を給

付するものとし、4,900 世帯分に当たる 245,000 千円の補正予算を編成し

ております。 

以上で、報告を終わります。 

 

報告が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願

いいたします。なければ、次に、(4)その他に移ります。 

 

先日のイングリッシュ・パフォーマンスコンテストに教育委員として出

席し、後日、出席のお礼状をいただいたのですが、お礼状については必要

ないのではないかと思います。働き方改革の観点からも見直しをしても差

し支えないと思います。 

 

了解いたしました。ありがとうございます。 

 

 

教育委員の皆さんから、定例会において議題にしてほしいこと、調査し

てほしいこと、こういう資料が欲しいなど何かご提案や要望などはないか

なと考えています。今後、何かありましたら積極的にお願いいたします。 

 

了解しました。 
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次に、次回の教育委員会定例会の日程等について、事務局から説明をお

願いします。 

 

事務局といたしましては、次回の定例会は、12 月 22 日（木）９時 30 分

から教育委員会応接室において開催したいと考えています。 

日程の調整をよろしくお願いいたします。以上です。 

 

それでは、次回定例会は、12月22日（木）９時30分から教育委員会応接

室において、開催するということで決定いたします。 

 

（日程第７ 閉会） 

以上すべての協議が終了しました。 

以上をもちまして、令和４年 11 月教育委員会定例会を終了いたします。 

皆様お疲れ様でした。 

 

 

午後２時 45 分 閉会 

 

令和４年 11 月 18 日 

 

 

 

議事録署名人 

署名人  委員            

署名人  委員            

議事録調製職員 

 

 

 


